

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 18 de cada mes. No se devuelven los originales.  
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medieras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

### Sobre el contrabando

Las declaraciones hechas por el ministro de Estado han venido á confirmar lo que dijé la prensa respecto al contrabando de guerra. Hay españoles indignos de llevar este nombre, que no tienen inconveniente en sacrificar los intereses de la patria á los particulares y esto merece la exaceración de toda conciencia honrada.

Ya hemos dicho y repetimos lo que el contrabando de guerra representa para nuestra acción en Marruecos. Obligados por las circunstancias que nos han llevado á ejercer nuestra influencia en esa zona, ligados á compromisos internacionales que no podemos eludir, será más fácil nuestro trabajo si las hordas africanas no dispusiesen de los elementos de guerra que esos negociantes les proporcionan.

Los que así proceden y son españoles, tienen á nuestro entender más delito, moralmente considerados que los que se pasan al enemigo con armas, porque estos no representan más que un hombre que se resta á una fuerza numerosa. Traición será la del que así proceda, pero no puede compararse con la que vende armas al harkeño, sabiendo que con ellas ha de restar muchas vidas á los que luchan en defensa del honor de la patria y la bandera.

Bien hace el ministro en proceder con el rigor que merece contra esos malos españoles; sus nombres deben ser conocidos para que si por cualquier circunstancia se colocan fuera del alcance de las leyes, caiga sobre ellos el desprecio de todos los que tenemos el alto concepto que merece la patria.

Sepamos quienes son los que de una manera tan infame contribuyen al sostenimiento de la rebelión en las costas del Riff para esculpir sus nombres entre los que han traicionado á la patria. El ministro ha hablado no solo de españoles indignos que hacen ese comercio, sino de entidades que se lucran sosteniendo el contrabando de guerra. Si esas entidades están dentro del territorio español, si su funcionamiento está bajo el amparo de las leyes españolas, fácil es descubrirlos y castigarlos como se merecen.

Por altas que estén, por grande que sea la protección que se les dispense, ante un hecho de esa magnitud debe procederse sin contemplaciones de ningún género y hacerles sentir todo el peso de la ley. Los telegramas dicen bien claramente, gente extranjera y española sin conciencia se dedican á la beneficiosa labor de proporcionar armas y municiones á los moros, aprovechando su estado de rebelión para realizar pingües negocios á costa de los intereses de España.

Las armas modernas circulan por Marruecos con una facilidad extraordinaria y con más facilidad las adquieren nuestros enemigos para con ellas combatirnos. Y no es lo grave, que gente que no puede guardarnos consideración alguna por ser súbditos de otras naciones realicen estos negocios, importándonos poco el daño que causan á España; sino que algunos compatriotas, insensibles á toda idea de amor á la madre común, realice la más negra traición, entregando al rifeño el arma con que ha de dar muerte á nuestros soldados.

No se conmueven sus almas al pensar que son españoles como

ellos los que han de sucumbir; ¿se trata de un negocio? pues...

«El dinero es lo primero»

Ante su brillo no hay patriotismo, ni humanidad ni nada; todo eso significa bien poco.

Y hay que reconocer, desgraciadamente, que mientras subsiste el contrabando de guerra, la rebelión en Marruecos estará siempre latente y un momento de explosión fanática bastará para que la hoguera se encienda.

Las negociaciones de paz no tienen valor ninguno, porque la palabra de un moro vale bien poco para que la creamos un documento de fe.

Mientras el rifeño tienda la mano de amigo teniendo en la otra el mauser, habrá que poner en duda esa amistad y estar prevenido.

¿Es posible evitar el contrabando de guerra?

No tiene España suficiente marina de guerra para ejercer una eficaz vigilancia; además, los moros se valen de mil medios y los que los proveen saben elegir las ocasiones más propicias.

La prueba de que es difícil evitar el contrabando de guerra en un país de costas tan dilatadas y de sitios tan escabrosos, es que en España no puede evitarse el del tabaco, habiendo dos entidades poderosísimas interesadas en ello; el Gobierno y la Arrendataria.

Se fuma en España quizás más tabaco de contrabando que de las fábricas nacionales; y si esto ocurre en un país en donde es más fácil la vigilancia, qué pasará en Marruecos, donde conspiran tantos contra nuestros intereses.

Solo una acción común de las naciones interesadas en que los moros no tengan armas con que combatir, pudiera atenuar algo el mal; mientras esa acción común no se verifique, los moros tendrán medios fáciles para combatirnos y la penetración española en Marruecos será un cuento de las Mil y una noches.

L. U. M.

### El viaje de Poincaré

Madrid 14-9 m.

El presidente del Consejo de ministros ha negado en absoluto cuanto se dice sobre el aplazamiento del viaje á Madrid del presidente de la República francesa.

Romanones ha dicho que el viaje está acordado hasta en sus más pequeños detalles, desde que el Rey estuviere en París.

### De Sociedad

Aunque no restablecido por completo de la dolencia que le aqueja, hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro querido amigo y contertulio el distinguido médico de la Armada, D. Eustasio Torrecillas. De todas veras deseamos que en breve plazo obtenga un completo restablecimiento.

En comisión de un servicio judicial ha salido para Barcelona, nuestro querido amigo el capitán de Infantería de Marina D. José Angosto Palmó.

Le deseamos un buen viaje y feliz regreso.

Hemos tenido el gusto de saludar procedente de Larache, al primer teniente de Infantería de Marina nuestro querido amigo y paisano D. Justo Crespo.

Se encuentra entre nosotros el bizarro capitán de E. M. nuestro que-

ruido amigo D. Luis Madaraga Espinosa, que en la anterior campaña fué gravemente herido en la acción de Taxdir.

Dentro de breves días marchará á Larache á donde ha sido destinado en prácticas de su arma.

### NECROLOGIA

Ha fallecido en la vecina ciudad de la Unión don Benito Polo Silvestre, secretario del Juzgado de Instrucción de dicha ciudad.

La muerte de tan cumplido caballero y recto funcionario, ha sido muy sentida en esta ciudad, donde el finado contaba con muchas amistades.

Descanse en paz y reciba la familia del finado nuestro más sentido pésame.

En la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia se han celebrado esta mañana los funerales por el eterno descanso de la virtuosa señorita doña Anita Benito-María y de la Cuesta.

En el templo se congregaron gran número de fieles para elevar sus oraciones por el alma de la finada, dando con esto patente muestra de las muchas simpatías que gozaba tan malograda joven que la muerte le arrebató su vida en la edad de las ilusiones.

Descanse en paz la pobre Anita y reiteramos á su afligida familia la expresión de nuestro sentimiento.

### La huelga de Barcelona

Madrid 14-9-m.

Las noticias recibidas de Barcelona dicen que la situación no ha variado.

Siguen las mismas precauciones, pero la tranquilidad es completa. Corre el rumor de que en Tarrasa y en Sabadell los obreros han vuelto al trabajo.

Por los centros oficiales no se ha confirmado los rumores.

En Mataró ha dimitido el comité de la huelga, pues el delegado votó en favor de la vuelta al trabajo. Comunican de San Feliu de Llobregat que ha reanudado el trabajo todo el personal de las fábricas.

### Notas Municipales

Asuntos á tratar

Para la sesión que mañana á las doce ha de celebrarse nuestra excelentísima corporación municipal han sido señalados para su despacho los asuntos siguientes:

Cuenta de no haber dado principio á los trabajos para la instalación del alumbrado eléctrico en La Palma el concesionario de este servicio, dentro del plazo señalado.

Oficio del Gobernador Civil dejando sin efecto el acuerdo de este Ayuntamiento, referente á que el nombramiento del personal de vigilancia ó resguardo se haga por el Sr. Alcalde.

Instancia del médico titular de Canteras D. Vicente Gisbert, solicitando un mes de licencia por enfermo.

Dictamen de la Comisión de Policía Urbana, proponiendo se conceda licencia para edificar obras á D. Juan Sintas.

Dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo no se acceda á la petición de D. Francisco Pagan, que solicita se le indemnice el importe de una cabra muerta por un carro de la Brigada de Policía.

Dictamen de la Comisión de Ferias, proponiendo se desestimen

las peticiones de D. Andrés García y D. Ramón Martínez, que solicitan baja en el precio de arrendamiento por los terrenos que ocupan en el Muelle de Alfonso XII.

Expediente para la desviación de un camino en el paraje de Los Camachos, solicitado por la Sociedad General de Industria y Comercio.

Moción del Sr. Alcalde dando cuenta del aumento obtenido en el impuesto sobre inquilinato y proponiendo se apruebe el padrón.

### De extrangis

### Iriquiñuelas

No va más.—Caloríferos.

Otra vez, sobre el tapete está la cuestión del juego; ¡Cortadillo y Rinconete! ¡El marcial himno de Riego! Libertad para el garito, licencia para el tauró; toleremos el delito, no esgrimamos la segur.

Ancho cauce, es la miseria, por el cual huye el dinero: en tan divertida feria, mercader es el banquero.

Yo pido que se suprima, tú exijes que se regule: dice éste que se reprima, ó que el vil metal circule por una módica prima.

El Ministro está perplejo, y no sabe á quien oír; y el Conde, que es perro le argulle, «Para vivir, (viejo, del enemigo el consejo.

Imitemos á Lacierva, primer moralizador, que en materia tan proterva, fué un gran regenerador».

¡Qué verano tan tranquilo!

¡Qué estación tan bochornosa! Estamos sudando el quilo, (sal tanto aquí como en Tolosa. Vaya unas oías de fuego; vaya unas rachas de frío en París, ¡vaya un sosiego!

delicioso, el de mi estofa Imperiosas vacaciones disfrutan en el verano el rábula Romanones y el régulo Soriano, el arconte La Borbolla y el arúspice Melquiades, el liberto Miguel Moya y el cómite Tempestades, el jacobino Alejandro y Maura, el postrer Luis, Pablo Iglesias, Perianadro, y Vazque Mella, Saint-Bris, el jarifa de... Alhucemas y el bajá de... Lourizán, Villeneuve hecho... zalemas, y Azcarate... mazapán.

X. Y. Z.

### Cotización y cambios

PLOMO, 19-15.  
PLATA, 29-17/32.  
ZINC, 20-16-3.

INTERIOR, 80'20.  
PARIS, 8'05.  
LONDRES, 27'30.

La «Gaceta Minera y Comercial» en su último número señala el precio del quintal de plomo en depósito de embarque, á noventa y un reales veinticinco céntimos, y once reales setenta y cinco céntimos para la onza de plata.

En la reunión celebrada por la Junta de Fundidores, se han acordado los siguientes precios para los minerales carbonatos de Linares: Carbonatos: 50 por 100 de plomo á Rvn. 40'00 quintal.

Los tipos de plomo que excedan de dicho 50 0/0 de plomo á Rvn. 89'00 el tipo.

La plata excedente de la 1.ª media onza por qql. de plomo á Rvn. 12'00 la onza.

### Club de Regatas

Mañana tarde á las cinco se celebrarán en el muelle de Alfonso XII y delante del edificio del Club de Regatas, los siguientes festejos náuticos:

1.º Cucañas marítimas para socios del Club.—Premio: objeto de arte, regalo de don Eduardo Pico.  
2.º Torneo en canoas.—Premio: objeto de arte, regalo del Club Victoria.

3.º Regatas en botajos.—Premio: Una medalla.

4.º Pesca de la ballena.—Premio: Objeto de arte, regalo del Presidente del Club Sr. Arancibia.

5.º Reparto de premios y baile. El premio del torneo de canoas lo obtendrá el jugador que derribe mayor número de veces al contrario y el de la pesca de la ballena, se adjudicará á la tripulación de canoa que verifique con más habilidad las maniobras.

### Cronica de Madrid

EL ECLIPSE DE UN ASTRO

Ayer hemos presenciado, tristes, el derrumbamiento bullicioso de una popularidad. Ha sido en la Plaza de Toros, durante una becerrrada benéfica, donde hemos atisbado eclipsarse á un astro y esfumarse una leyenda. Vereis...

Hay en Madrid un vendedor de periódicos, un individuo de esta grey tan algarera y tan truhan de golfos castizos, á quien se conoce por el apodo de «Silvela». Nunca hubo mayor desacierto en aplicar un remoquete; Silvela es un apellido demasiado gentil, burto hidalgo, para servir de alias á un rapaz del arroyo. Sin embargo, Madrid entero entiende á Emilio Solorni por «Silvela». ¡Cosas del popular sentir!

Y á Silvela le ha dado por el léxico y por los toros. Suponemos que después de las faenas de ayer habrá reducido sus aficiones á la esfera donde Rodríguez Martín brilla hoy, donde ayer Menendez Peñayo fulguró, donde antaño Cervantes se inmortalizara: en el idioma. Nosotros solemos tener largas charlas con «Silvela». Después de su éxito de ayer no le hemos dado alcance y ¡pardiez! que lo sentimos. ¡Habrá que oír sus quejas y la exteriorización de su pasiva manía persecutorial! Sí; porque «Silvela» se cree perseguido por sus iguales, por sus camaradas. «Silvela» no puede vivir entre ellos. «Silvela» recluta sus buenos amigos entre la gente elevada, entre la aristocracia de la sangre y del talento. Don José Canalejas—el tristemente fenecido—era un amigo carísimo de «Silvela». Clerto día «Silvela» nos hablaba de esta guisa: Si, señor mío. El Sr. Canalejas es un buen amigo mío, ¿usted comprende? El señor Canalejas me tiene el afecto filosófico que mis ideas políticas le son adherentes. Porque, mire usted, señor mío: si yo tengo, por comparación ¿usted me comprende?, bueno, si yo *azquiere* una *metensicosis* que me aproxime al Credo del señor Maura, yo creo que eso no es óbice para que el señor Jefe del partido gobernante rechace mi compañerismo social que le es debido por causa de anor-

malidad metafísica; ¿usted me comprende?...

—Sinceramente; no queriendo Emilio, No te comprendo; pero es lo mismo—hubimos de responderle nosotros...

Otro día vino á nuestro lado y después de un exordio metafísico hermano gemelo del párrafo transcrito, nos hizo un *rungo*: Quería «Silvela» que le presentáramos al Sr. Maura su Jefe *inspirador* doctrinal en la política militante, como él dice—para hablar con él de un asunto importante. ¿Sabeis, cual era? Pues, sencillamente, ¡que «Silvela» quería y quiere presentarse candidato á concejal en Noviembre próximo... Bueno; ya *leneis* bastante para conocer á «Silvela». Ahora, escucha lector, el relato de la jornada de ayer...

Al segundo becerro surge «Silvela». En tablas del 5 empuña los palos—unos palos amarillos gentiles—y se adelanta unos pasos. Tiene una ligera conversación con Belmonte que no entendería ¡claro es! ni palabra del novel astro; se dirige al bicho, el bicho se arranca y «Silvela» rueda por la caliente arena entre rechifla general y primera caída de la popularidad del dlestro.

Pide auxilio á los chicos de la Prensa entre los cuales no estaba ¡ay! Don Pio, alegando *compañerismo* y se decide á poner un buen par. Se planta, hace unas filigranas á despecho de unos pantalones que debió regalarle su *buen amigo* el Sr. Barroso, y de repente emprende carrera desenfundada á unos kilómetros del becerro. La pita debió oírse en los Balcanes. Y así, otra y otra y otra vez hasta que la chufia se convirtió en hastío y «Silvela» fué arrancado á la arena para ir á contar sus penas á los periodistas, sus *compañeros* como él dice.

Nosotros—ya te lo decimos más arriba—no hemos visto á «Silvela» después de su éxito de ayer. Seguramente que, cuando habiésemos con él, nos dirá en enigma claro está, que le tienen envidia y que sus buenos amigos no están ahora en Madrid.

Y nosotros—que estamos incluidos en la lista de *buenos amigos* que «Silvela» ha formado—otremos muy serios las disculpas y las protestas de este ser pintoresco y simpático. Tal vez, tal vez, derramemos una lágrima sobre una popularidad que se esfumó ayer bajo los rayos justicieros de un sol agostino y en aras de una filantropía plausible. *Sic transit*...

Luis de Galinoga.

### Cartagena Religiosa

En la Catedral Antigua, con motivo de ser mañana la festividad de la Asunción de la Santísima Virgen Tutelar de dicha Iglesia, se celebrará á las nueve de la mañana una solemne función religiosa, ocupando la Sagrada Cátedra un Reverendo P. Misionero del Corazón de María.

En los días 22, 23 y 24 tendrá lugar un solemnisimo Triduo en honor del Inmaculado Corazón de María, en la forma siguiente:

Día 23.—Por la mañana: A las siete, Misa de Comunión general y ejercicio del Triduo.

Por la tarde: A las seis, exposición de S. D. M., Rosario, ejercicio de Triduo y sermón, los tres días, por un P. Misionero.

Día 24.—Fiesta del Inmaculado Corazón de María, Patrona y Titular de los Misioneros y Archicofrades. Por la mañana: A las ocho Misa